

10 de julio del 2012

Señores:

**Tribunal Supremo de Elecciones de Costa Rica**  
**Universidad Cristiana del Sur de Costa Rica**  
**Instituto Federal de Elecciones de México**  
**Junta de Protección Social de Costa Rica**

Estimados señores:

El pasado 1 de julio del 2012 se realizaron las elecciones presidenciales en los Estados Unidos de México, en las cuáles tuve la oportunidad de participar como observador internacional representando a mi querido país Costa Rica.

Inicialmente, quiero resaltar mi agradecimiento al pueblo de México por su amabilidad y hospitalidad para con los extranjeros y especialmente para los hermanos latinoamericanos. También, es digno de mencionar el orgullo de esta nación por sus tradiciones y herencia cultural así como religiosa, que les ha marcado su destino como pueblo independiente, soberano y modelo en el concierto de las naciones.

En cuanto al proceso electoral, llama la atención el civismo de todos los participantes, especialmente del ciudadano común y corriente, quien bajo la lluvia o el sol, independientemente del lugar de residencia o la hora, se hicieron presente a ejercer su derecho al sufragio, ello sin que nadie los tuviera que motivar o transportar a los centros de votación. Igualmente, el compromiso, seriedad y respeto de todos los miembros de mesas que participaron así como de los funcionarios y delegados de la entidad electoral nacional. Adicionalmente, resalto la esperanzadora participación de los jóvenes que mayoritariamente se hicieron presente.

También, es importante denotar las distintas formas de expresión que utilizaron muchos ciudadanos, entre estos los jóvenes, ello por cuanto, previo al 1 de julio tuve la oportunidad en compañía de mi hija de observar una manifestación nocturna de más de cuatro horas y de varios kilómetros de los llamados 132, quienes con total respeto pero con firmeza ineludible dejaron sentada su posición en cuanto al proceso electoral que se avecinaba.

Pasadas pocas horas de las elecciones, al igual que los ciudadanos mexicanos, pude observar el reconocimiento de la derrota propia y de la victoria ajena por parte de la Candidata Oficial y del propio Presidente de la República así como el compromiso con la institucionalidad y el desarrollo por parte de Candidato Triunfador, según el organismo electoral, (Instituto Federal Electoral). Igualmente,

la posición de Candidato del partido que ocupó el segundo lugar que aunque cauteloso, se mostró seguro de la institucionalidad y de la decisión mayoritaria e inapelable del pueblo mexicano.

Independientemente de los incidentes, tengo la plena confianza y convicción por lo vivido y observado, que el pueblo mexicano resolverá según los mecanismos de legalidad, todas sus diferencias.

Como costarricense y miembro de una nación latinoamericana con una larga y exitosa tradición democrática, donde la norma ha sido el respeto a la voluntad soberana del electorado, y en donde el cambio de gobernantes y de partidos se presenta periódicamente sin mayores sobresaltos, le reconozco y felicito a las autoridades competentes y al pueblo mexicano por su jornada electoral del 1 de julio del 2012, y le expreso que su ejemplar experiencia también es un aprendizaje a los demás, porque siempre es posible superar lo hecho y tomar en consideración de nuestros hermanos, sus experiencias, historia y tradiciones.

Por último, un agradecimiento especial a mis amigos Guadalupe González Chaves, Adriana Luna Parra, Laura Bolaños Suarez, Ricardo Sánchez Marmolejo, Georgina Jiménez, Fernando Arreola, Ulises Uribe, de México, Julio Eugenio Mora Montenegro, Gloria Valenzuela Centeno, Everto Sandoval, Jairo Rivera Morales, de Guatemala, quienes permitieron que nuestra permanencia en la República de México, fuera aún más agradable y placentera.

Que la Virgen de Guadalupe y Dios nos bendiga a todos.

Atentamente

Lic. Freddy Ramos Corea  
Observador Internacional de Costa Rica.